PRESENTACIÓN DRA. CAMILA CORVALÁN, PREMIO A LA INVESTIGACIÓN MÉDICA 2022 DE LA ACADEMIA DE MEDICINA^a

Dra. Cecilia Albala Brevis Académica de Número

Es para mí un tremendo orgullo presentar hoy a la ganadora del Premio a la Investigación Médica de la Academia de Medicina versión 2022, Dra. Camila Corvalán Aguilar, Médica y Magíster en Salud pública de la Universidad de Chile y doctora en Nutrición Pública de la Universidad de Emory (USA), con estudios posdoctorales en la London School of Hygiene and Tropical Medicine. Camila es académica del INTA de la Universidad de Chile y discípula dilecta de nuestro querido miembro de la Academia Dr Ricardo Uauy.

La Dra. Corvalán, entre muchas otras actividades académicas de docencia, extensión, investigación y formación de capital humano avanzado, es la directora del Centro de Investigación de Entornos Alimentarios- CIAPEC, de la Unidad de Nutrición Pública del INTA de la Universidad de Chile, desde el cual ha liderado el monitoreo e investigación transdisciplinaria en el tema de entornos alimentarios.

Desde este Centro la Dra. Corvalán lideró la investigación para diseñar el primer etiquetado de advertencia en alimentos a nivel mundial, que ha sido replicado en países de nuestra región como México, Uruguay, Perú, Argentina y también se está discutiendo en países de otras regiones como Sudáfrica, India y Canadá, entre otros.

El etiquetado propuesto fue finalmente implementado en junio de 2016 a través de la Ley 20.606 de Etiquetado de los Alimentos, la cual también consideró restricciones de publicidad y protección de los entornos escolares convirtiéndose en una ley pionera en la promoción de mejores entornos alimentarios.

La Dra. Corvalán ha publicado más de 130 artículos científicos de alto impacto y en los últimos 6 años su grupo de investigación se ha adjudicado fondos de investigación nacionales (ANID: Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo) e internacionales

^a Presentación realizada en sesión de la Academia Chilena de Medicina, 15 de marzo 2023.

para realizar evaluaciones de los diferentes componentes de la ley, habiendo publicado, como parte de esta investigación más de 40 artículos en las mejores revistas del área de la Medicina, la Nutrición y la Salud Pública tales como Lancet, Nature Medicine, PlosMed, American Journal of Public Health ..., siendo su trabajo premiado como el mejor artículo de la revista international Journal of Behavioral Nutrition and Physical Activity en el año 2019, mientras que el artículo en Lancet Planetary Health fue destacado por una serie de agencias de investigación y personalidades públicas, incluyendo al expresidente de EUA Barak Obama. Adicionalmente, ha escrito informes y reportes internacionales para OPS, FAO, *Global Nutrition Report y World Cancer Research Fund*, entre otros. Como investigadora principal de esta línea de trabajo haparticipado como expositora invitada en más de 70 congresos y reuniones científicas nacionales e internacionales.

Su investigación ha sido premiada por la Universidad de Chile desde el año 2016 en forma anual por publicaciones de alto impacto, en el año 2018 por el Programa de Liderazgo en Nutrición en Latinoamérica, con el premio a la Trayectoria y Liderazgo en el campo de la Nutrición en Latinoamérica, y en el año 2022 por la *International Union of Nutritional Sciencies* con el *Nevin Scrimshaw Prize*.

Sus resultados han recibido gran cobertura en los medios, incluyendo apariciones en la portada del diario *New York Times* en EUA, un documental de la BBC de Londres, programa de extensión científica de la televisión española, y múltiples entrevistas en televisión, diarios y radios nacionales e internacionales.

Finalmente, gracias a esta investigación ha participado como asesora técnica en temas de entornos alimentarios para múltiples organismos internacionales como el *World Food Program*, FAO, OPS y OMS, siendo actualmente miembro del comité permanente de prevención de obesidad de UNICEF. En el año 2018 presentó los resultados de su investigación al Comité Permanente de Naciones Unidas en Ginebra, Suiza con ministros y delegaciones de más de 10 países alrededor del mundo. Actualmente también es miembro del comité asesor permanente de políticas y programas de la *World Obesity Federation* y del Panel de Salud Global del *Medical Research Council*, ambas institucionesson del Reino Unido.

¡Felicitaciones Dra. Corvalán por este merecidísimo premio!